

GebärdenSache Newsletter

Jetzt geht's los!

Liebe:r {{ contact.VORNAME | default : "Freund:in von uns" }},



Endlich ist es soweit: Unser erster GebärdenSache-Newsletter ist da, in ÖGS und auf Deutsch. Wir freuen uns über diesen neuen Schritt und darüber, unsere Artikel jetzt noch barrierefreier anbieten zu können.

In diesem Newsletter erfährst du:

Unsere Aktionswoche kommt: Wie kann Inklusion in Kunst und Kultur aussehen?

Deaf Journey Kunstausstellung: Kurator:in Oliver Suchanek im Interview

Nationalratswahl 2024: So viel ÖGS-Dolmetschung gab es noch nie!

Deaflympics und Paralympics: Wieso getrennt? –

Diskriminierung im Gesundheitswesen: Wir sammeln Erfahrungen von gehörlosen, schwerhörigen und taubblinden Menschen

Urlaubsberatung in Gebärdensprache

Viel Spaß wünscht dir,
Helene Jarmer
Präsidentin des ÖGLB

**Unsere Aktionswoche kommt:
Inklusion in Kunst und Kultur**



Zum Nachlesen: Am 23. September ist der Internationale Tag der Gebärdensprachen. An diesen Tag feiern wir die Vielfältigkeit und Schönheit der Gebärdensprachen und machen auf ihre Wichtigkeit als Kommunikationsmöglichkeit für Menschen mit Hörbehinderungen aufmerksam.

Für unsere diesjährige Aktionswoche rund um den Internationalen Tag der Gebärdensprachen beschäftigen wir uns intensiv mit der **Inklusion von gehörlosen Menschen in Kunst und Kultur**. Hier gibt es noch einen großen Aufhol- und Handlungsbedarf, aber es gibt auch Menschen, Geschichten und Orte, die Mut machen. Dazu gehört zum Beispiel das **Gebärdensprachfestival „Clin d'Œil“** in Reims (Frankreich), wo gehörlose Kunst und Kultur gefeiert und ausgestellt wird. Wir waren im Juli dort und waren begeistert! Was wir dort alles erlebt haben, könnt ihr vom **20. bis 26. September** auf unseren Social-Media-Kanälen verfolgen und dabei einen spannenden Blick hinter die Kulissen bekommen.

Wir stellen nicht nur die spannendsten Events und Angebote in Gebärdensprache vor, sondern auch ...

[WEITERLESEN ...](#)

**Deaf Journey Kunstausstellung:
Interview mit Oliver Suchanek**



Zum Nachlesen: Wart ihr schon in der „Deaf Journey“-Ausstellung im **Volkskundemuseum**? Bis zum 29. September zeigen dort sieben gehörlose Künstler:innen ihre Kunstwerke.

Unter dem Motto **„Deaf Journey – Der Weg zur Identität“** geben die Künstler:innen Einblick in die gehörlose Identität und Kultur. Besonders an dieser Ausstellung ist, dass von den Kunstwerken bis zur Organisation alles von Gehörlosen kuratiert und umgesetzt wurde.



„Ich wünsche mir, dass sich gehörlose Künstler*innen einen Raum finden, indem sie sich mutig und offen, gar auch verletzlich, entfalten können.“

Interview mit Oliver Suchanek

Oliver Suchanek von [Gebärdenverse](http://www.gebaerdenverse.at) hat die „Deaf Journey“-Ausstellung kuratiert.

Wir haben Oliver Suchanek ein paar Fragen zur Ausstellung gestellt und darüber, wie Kunst und Kultur inklusiver werden können.

Foto von www.gebaerdenverse.at

GebärdenSache: Hallo Oliver! Wie war es für dich die Deaf Journey Ausstellung zu kuratieren? Wie ist der kuratorische Prozess abgelaufen?

Oliver Suchanek: Die Kuratierung war ein langwieriger, intensiver aber lohnender Prozess, der insgesamt 9 Monate gedauert hat. Zu Beginn ging es darum, ein Konzept zu entwickeln und den Kontakt zum Museum herzustellen. Es folgten zahlreiche Meetings, sowohl mit den Kunstschaffenden als auch mit verschiedenen Instituten, Vereine und Organisationen, um sicherzustellen, dass die Bedürfnisse aller Beteiligten berücksichtigt werden. Regelmäßige Zeichenabende mit den Künstler*innen waren ebenfalls Teil des Prozesses, um auf deren individuelle Bedürfnisse einzugehen. Zudem musste viel Hintergrundarbeit geleistet werden, wie das Zusammenstellen von Unterlagen, Videomaterial, Werbematerial und die Erstellung eines Ausstellungskatalogs.

Das ist nun meine zweite Kunstausstellung, die ich kuratiere, und meine Motivation ist es, ...

WEITERLESEN ...

Nationalratswahl 2024: So viel ÖGS-Dolmetschung gab es noch nie!

Leider können wir nur eine begrenzte Anzahl an Videos in den Newsletter einbauen. Das ÖGS-Video zum Artikel findest du [hier](#).

In einer Demokratie haben alle Menschen das Recht auf Information, Bildung und gesellschaftliche Teilhabe. Um dieses Recht zu gewährleisten, ist es wichtig, dass Informationen für alle Bürger:innen in einer zugänglichen Form bereitgestellt werden – dazu gehört auch die Vermittlung in ÖGS.

Rundum die österreichische Nationalratswahl bietet der ORF ein umfangreiches barrierefreies Programmangebot zur Wahlberichterstattung an. Das Angebot umfasst ...

**ZUM ÖGS VIDEO
oder
WEITERLESEN ...**

Passend zum Thema:

[Du weißt noch nicht, wen du wählen sollst? Gebärdenswelt.tv stellt aktuell alle Parteien vor.](#)

Deaflympics und Paralympics - wieso getrennt?

Leider können wir nur eine begrenzte Anzahl an Videos in den Newsletter einbauen. Das ÖGS-Video zum Artikel findest du [hier](#).

Im August und September fanden in Paris die Olympischen Spiele und Paralympischen Spiele statt.

Die ganze Welt war im Sportfieber und feuerte die Athlet:innen an. Doch waren auch gehörlose Sportler:innen dabei?

Um diese Frage zu beantworten, gibt es heute eine spannende Einführung in die Sportgeschichte...

ZUM ÖGS VIDEO
oder
WEITERLESEN ...

Diskriminierung im Gesundheitswesen: Wir sammeln eure Fälle!



Hast du als gehörlose, schwerhörige oder taubblinde Person schlechte Erfahrungen beim Arzt, im Krankenhaus oder in der Apotheke gemacht? Wir suchen Menschen, die uns von ihren Erfahrungen berichten.

ZUM ÖGS VIDEO
oder
WEITERLESEN...

Urlaubsberatung in Gebärdensprache

Werbeanzeige

Traumurlaub gesucht?

Jetzt in Gebärdensprache
beraten lassen!

TUI Das Reisebüro
Termine: www.tui.at/wien15


Live Happy



Kommen Sie jetzt vorbei ins **TUI Das Reisebüro am Westbahnhof** und lassen Sie sich [in Gebärdensprache \(ÖGS\) beraten](#). Egal ob Städteurlaub, Kreuzfahrt, Flug & Hotel Only, Gesundheit & Wellness, Erkundungs- oder Gesellschaftsreise – unser Reiseprofi Mathias Wimmer berät Sie gerne entweder vor Ort, per E-Mail oder im Videochat und gibt Ihnen die besten Tipps für Ihren nächsten Traumurlaub.

Das Team vom TUI Das Reisebüro am Westbahnhof ist von Montag bis Freitag von 11:00 bis 21:00 Uhr und am Samstag von 09:00 bis 18:00 Uhr für Sie da. Während den Öffnungszeiten können Sie ganz einfach per E-Mail unter wien15@tui.at mit den Reiseprofis Kontakt aufnehmen bzw. außerhalb der Öffnungszeiten ist eine online Terminvereinbarung unter www.tui.at/wien15 möglich.

Sie möchten Werbung bei uns schalten? Für Werbeanfragen wenden Sie sich bitte an publicrelations@oegl.at.

ÖGS-Veranstaltungen im September



Die Künstler:innen der Deaf Journey Ausstellung. Foto von www.gebaerdenverse.at

Beat the Silence

WO: WUK, Wien

WANN: 13.09, 19:00

MEHR INFOS

Deaf Journey

WO:
Volkskundemuseum,
Wien

WANN: Bis 29.09.

MEHR INFOS

ÖGS-Flashmob

WO: Hauptbahnhof,
Wien

WANN: 23.09, 12:00

MEHR INFOS

Danke fürs Lesen.

Hast du Ideen, Hinweise, Veranstaltungen oder Vorschläge für unseren nächsten Newsletter? Dann melde dich bei e.leclerc@oegl.at.

Liebe Grüße,
Helene Jarmer
Elisa Leclerc
vom ÖGLB

Österreichischer Gehörlosenbund
Waldgasse 13-15
1100 Wien



www.oeglb.at
gebaerdensache@oeglb.at

Diese E-Mail wurde an {{ contact.EMAIL }} versandt. Sie haben diese E-Mail erhalten, weil Sie sich auf ÖGLB angemeldet haben.

[Abmelden](#)



© 2024 ÖGLB